

# La A.M.C. llama a firmar por la paz en Centro América

## en apoyo al movimiento acordado por el Comité de la Paz

En este momento histórico de agitación mundial en que parece que se han trasladado a Centro América los impulsos preparatorios de una guerra en Occidente, semejante a las habidas en Corea e Indochina, ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES se siente obligada a alzar su voz para hacer conciencia a través de los ideales y principios que sustenta su Programa.

Ya lo hemos dicho en otras oportunidades: las mujeres fuimos creadas para dar la vida y es muy difícil que encontremos estímulos que nos disculpen ante nosotras mismas para usar la violencia y desatar la guerra. Somos las preservadoras de la especie y nuestra fuerza constructiva se ha podido apreciar muy bien en épocas de paz. Consecuentes con esta condición innata de nuestro ser, hemos de luchar las costarricenses, desde cualquier rincón o sitio en que actuemos, por evitar la conflagración centroamericana que se otea próxima.

Muchos de los propósitos del gobierno, de las empresas privadas y de la vida individual, van en este momento hacia el procuramiento de la abundancia y el bienestar de nuestro pueblo, hacia la mayor preparación y cultura de nuestros hijos, hacia la mayor grandeza y soberanía de nues-

tra patria. Pues bien todo este esfuerzo colectivo de los costarricenses quedaría arruinado si se desata una guerra centroamericana. No más escuelas y colegios, no más ciudadelas de casas baratas e higiénicas, no más técnicos haciendo avanzar la educación y la agricultura, ni siquiera dinero suficiente en las arcas nacionales para atender siquiera al pago de los empleados públicos.

En lugar de este modesto pero firme avance hacia la prosperidad, vendrían las horas angustiosas de la persecución de las balas, las romerías de los perseguidos por la muerte con sus maletas de utensilios y cobijas buscando un refugio, buscando algún alimento para sus pequeños, primeras víctimas de los crímenes de los grandes. Y todo este desastre sería pequeño si no se llega al uso de las bombas atómicas e hidrógenas porque entonces no valdría de nada la huida, el radio de acción es enorme y morirían todos los seres vivientes que estuvieran dentro del círculo que marca la potencia de desintegración.

Este Continente Americano ha permanecido fuera del ataque directo de las balas en las dos últimas guerras mundiales habidas y tenemos la esperanza de que no hemos de sufrir nun-

ca la situación caótica que trae un conflicto bélico. Ojalá sea siempre así. Pero se necesita estar ciego para no ver y apreciar lo que significan esas divisiones de los Gobiernos del Caribe y los pactos últimos firmados con que se le da fuerza a la conducta hurfana y hostil hacia el país hermano que ha actuado con independencia en su vida interior.

Las intrigas y amenazas se practican en las alturas. En los pueblos no hay odio ni malas voluntades. Son los gobiernos los que se agrupan de acuerdo con sus conveniencias y se disfrazan con las distintas interpretaciones que se les dan a los principios democráticos, en este juego de las ambiciones y egoísmos.

ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES da su voz de alarma y en nombre de los principios que le señala su programa, los que necesitan para extenderse y vigorizarse de un ambiente de paz, protesta por las uniones y pactos atemorizantes que se están usando para resolver por la fuerza diferencias que podrían arreglarse en conversaciones equitativas y amistosas.

Con este espíritu, llama a todos los costarricenses, hombres y mujeres, para que firmen en favor de la paz en Centro América, y en el sentido de instar a las Naciones Unidas para que propicien un entendimiento que afiance la paz entre los pueblos hermanos.

COMITE NACIONAL EJECUTIVO

## LA REPRESION SINDICAL en la Zona Bananera indigna a los trabajadores

En Golfito y Puerto Cortés la Guardia Civil también procedió a actos de represión contra el movimiento sindical. Armados de ametralladoras allanaron los locales de la FOBA en dichos lugares, en busca de armas y de propaganda "subversiva". Detuvieron a los dirigentes sindicales señores José Meléndez y Gonzalo Rivera, y en Puerto Cortés no menos de cincuenta ciudadanos fueron encarcelados e interrogados acerca de supuestas actividades subversivas. En los locales sindicales de las fincas, las autoridades represivas decomisaron todos los materiales de organización y de cultura de la organización sindical. Se impidió así mismo, por medio de la fuerza, la celebración de la Asamblea General del Sindicato de Puerto Cortés, convocada para el domingo 23 de

Mayo. En los locales sindicales ni a ningún dirigente sindical se decomisaron armas. Algunas armas, debidamente registradas, les fueron decomisadas a algunos comerciantes de la zona, con autorización para portarlas. Esas son las armas que publica la prensa como decomisadas en los locales sindicales.

La represión ha levantado, como es natural, un sentimiento de protesta general. Los detenidos fueron puestos en libertad luego de interrogarlos. Los dirigentes sindicales se negaron a informar a la policía acerca del movimiento económico de sus organizaciones, informe que sólo tiene obligación de darlo a las autoridades de trabajo, requisito de ley que los sindicatos cumplen siempre.

INCUMPLIMIENTO...

—Viene de la Página 8

denuncias de los trabajadores de Sixaola, se permite llamar la atención a estos trabajadores sobre la necesidad de crear su propia organización sindical. Pues solamente unidos en su Sindicato y mediante la lucha organizada de todos los trabajadores podrán hacer que se respeten sus derechos y se atiendan sus demandas. Sólo la fuerza de los trabajadores organizados puede meter en cintura a la Compañía y obligarla a mejorar sus condiciones de vida, ya que las autoridades administrativas no están muy dispuestas a obligar a la Bananera a cumplir las leyes del país.